
保護者（せんりひじり幼稚園）アンケート結果 
（2021・2022 年度末を集約しています） 

 

保護者の皆様、アンケートにご協力いただきありがとうございました。皆様のご意見に、励まされたり、新

たなことに気づかされたりと、非常に参考になりました。ページ数の都合上、一部のご意見しか掲載できま

せんが、皆様からいただいた貴重なご意見を、今後の保育や運営に生かしていきたいと思います。 

（黒字・・・保護者の方からのご意見   ⇒★・・・園からの回答 

 

1、 せんりひじり幼稚園の教育についてはどのようにお感じになりましたか。 

（年長組） 

・子どもたちが毎日の登園が楽しい！と言う 3 年間でした。一度も登園がイヤだと言うことがなく、運動会

や発表会などで年々しっかり成長していく姿をみせてくれて、思い出すだけでも涙が出そうです。 

 

・先生方は子供達の主体性を大事にし、自己肯定感を高める関わり方をいつも心がけてくれていたように感

じ、子供達ものびのびと楽しく通う姿がありました。入園した時に比べ、周りを思いやる姿や目標に向かって

どうしたら良いのか自ら考えて挑戦する姿が年長では見られるようになり、幼稚園で培った沢山の経験が今

に繋がっているんだなと実感しています。 

 

・こどもがする全ての経験を学び·成長にという園の姿勢に感銘を受けました。私はすっかりヒジリストにな

りました。今まで、幼稚園は遊んでお友達と仲良くしていればよい、くらいに考えていました。実はこどもの

心理社会的な発達にとってとても大事な三年間なんじゃないかということに気づかせていただきました。こ

れからも続く子育てが今まで以上にエキサイティングなものに成りうるということにも気づかせていただき

ました。 

 

・年少から年長への移り行く成長過程を、給食当番や行事、ポートフォリオや先生とのコミュニケーションの

中からしっかりと感じられることが出来ました。定期的に給食当番に行かせていただけることは成長のバロ

メーターにもなり、とても楽しみで、年少の頃はしてもらっていた事が、視野が広くなり協力したり助けたい

気持ちが育って率先して手伝ってくれる子どもたちを、意識して見なくても個人だけでなく全体の雰囲気と

して感じられる貴重な機会でした。そんな楽しい給食当番も全体の保育のほんの一部であり、全てにおいて

子供の学びの場が充実していて、子供主体の雰囲気が先生方の笑顔と元気でいつも感じられる、温かくて

優しく強い、そんな幼稚園に安心して送り出せて親子で幸せでした。先生方の声掛けも学年が上がるにつ

れ、学期が進むにつれ変化している事がわかりました。認め合って助け合って共に過ごす、ひじりっ子はそん

な心が育っているように感じます。 

 

・先生が決めたことを子どもたちがやるのではなく、子ども主体でいろんなことを話し合って決めていくこ

とで、いろんな行事を何倍も楽しめたと思います。年長では担任の先生が壁になることで子供達が成長する

ということがよく理解できました。のびのびと毎日楽しい幼稚園生活を送ることができたと思います。コロ

ナ禍でも子どもの育ちを第一に考えて、対策をとりながら通常保育や行事を実施していただき、感謝の気持

ちでいっぱいです。 

 



・子どもたち主体で考えて下さり、このような状況下でも楽しく、思い出に残る園生活を過ごす事ができたと

思います。私自身も多くのママさんと関わる事ができ、様々な発見がありました。ママになってからこれから

も一生仲良くしたいなと思えるお友達ができ、幸せです。子どもももちろん卒園する事はとても寂しいと言

いますが、私たちママもひじりから卒業するのがとても嫌です… 

 

・すべての先生方が子ども達の育ちを第一に考えてくださり、また保護者の様々な悩みも親身に受け止めて

くださるところが最高です。コロナ禍で本当に大変な中でも、毎日素敵な笑顔で前向きに楽しく、子ども達

に寄り添って成長を支えてくださったこと、感謝の気持ちでいっぱいです！ありがとうございました！！ 

 

★：他、載せきれないほどのたくさんのご意見やご感想をありがとうございました。年長組の保護者の皆様

は、３年間の溢れる思いを書いてくださっていました。園の方針をよくご理解くださり、先生たちに励ましの

声をかけてくださるなど、様々な面でご協力いただき、支えていただいたことに感謝の気持ちで胸がいっぱ

いになりました。 

 

・優しくて人柄の良い先生方が多く、幼稚園の雰囲気も非常に良かったと感じています。先生方が色々考え

一生懸命教育いただいたおかげで、運動会や表現発表会でも子どもたちが一生懸命取り組む姿や、統制の

取れたダンスや動きを観て感動致しました。ただ一点、認定こども園である以上は、共働き家庭への配慮も

もう少しご検討いただければ有難いです。具体的には、メチャビー大会やお店屋さんごっこ等のイベントは年

間予定の中に組み込んでいただきたいです。我々も子どものためにも是非参加したいと思っているのです

が、スケジュールが突然決まると仕事を調整して参加することが難しく、参加出来なかった場合に子どもを

説得するのが正直大変でした。 

⇒ ★ご意見ありがとうございます。お店屋さんプロジェクトやめちゃビー大会は、他の運動会や表現発表会

などの「保護者の方に必ずご参観いただきたい行事」とは少し位置づけが違って、保護者の方に可能であれ

ばご参加いただいたり、ご協力をいただければと考え、「ご都合がよければ来てください」とお知らせしてい

ます。特にお店屋さんプロジェクトは、ご存じのように「何のお店にするか」を考えるところから、いつお店を

開店できるのかも子どもたちが話し合って決めていますから、年度初めに日程を決めれば参加いただける

方は増えますが、子ども達が予定も含めて自分たちで話し合って決めていくということが難しくなってしま

います。担任から案内があれば、子どものために参加したいと思われるのは当然ですし、お家の人に来ても

らいたい子どもに参加できないことを説明するのは大変だったとお察ししますが、年長の後半ですので、参

加できないとしても、しっかり説明できるようになってきていますので、子どもたちのがんばったことを聴く

など、対話の機会にしていただけたらと思います。ただ、1 日だけではなく一定の参加期間を設けるなど、少

し、検討していきたいと思います。 

 

（年中組） 

子供たちのさまざまな発想を大切にして下さり、そしていつも素敵にアドバイスをしてくださる先生方のお

陰で子供達はとても生き生きと過ごしているように感じます。また園長先生はじめ副園長先生、先生方の関

係性がとても良く、それを近くで見ている子供はもちろん、親にも寄り添ってくれるとっても温かい幼稚園

だと年々感じています♡せんりひじり幼稚園でよかったと心から思える自慢の幼稚園です！ありがとうござ

います！！ 

 

・担任の先生からのフォローが手厚かったです。心配事があればすぐに連絡をくれたり、報告をしていただい

たので、こちらも安心しました。給食などのアレルギー対応も完璧で、代替え食もしっかり用意してくださり、

お弁当を持ち込むことがない事もとても助かっております。 

 

・いつでも共感してくださったり自分たちでは思いつかないような逆の良い視点でアドバイスをくださった

り、先生方の言葉の選び方や対応の仕方がとても素敵で親子共々で助けられた場面がいくつもありました。

親のわたしたちにとっても、とても学びの多い幼稚園だなと感じています。 

 

・退職をしてまで決断してこちらへの入園が間違っていなかったと、何度も感じています。さりげなく置かれ

ているコーナーが大好きです。興味を持ってやってみてもいいし、やらなくてもいい。やらなくてもまた次に

見たときにやるかもしれない。強制せず、でも情報を与えてくださっている。コーナーの引き出しの多さにも



感激です。わたしも家で同じように強制せずにしているつもりで、幼稚園での取り組みで勉強させていただ

きながら、じゃぁこれは？と発展させていきたいと思っています。かと言って、すべてを個の自由にするので

はなく、クラスで活動することもある。絶妙なバランスでやってくださっていると感じられました。引っ越し

をしましたが、ひじりが好きすぎて、タクシーと電車で通園を継続しようと思っています。 

 

・先生方の指導が素晴らしいと思います。事務方の方も含め皆さん感じが良く、いつ園に行っても雰囲気が

良く素敵な園だなぁと思います。 

 

・子供の一日一日をとても大切にしてくれる園だと思っています。子どもの育ちを最優先に考え、コロナ感染

拡大防止と保育の両立を試行錯誤しながら日々の保育や行事を行っていただき、大変感謝しております。 

・いつも子どものやりたい！に応えてくださりありがとうございます！！毎回、私達親の想像以上の楽しい

ことを経験させていただきとても感謝しております。 

 

（年少組） 

・個人的にですが、子供たちの日常や成長を優先したいと思っています。先生方が私の想像を超えて下さ

る、それがとても大変なご苦労や決断力の要ることでありながら、子供たちの育ちと感染対策をどちらも諦

めないで、バランスを伺いながら丁寧に取り組んで下さったことに感謝しています。 

 

・子どもが真ん中に位置づけられている、とてもいい幼稚園だと感じています。教育環境や、職員配置など、

入園前からわかっていたことではあるのですが、我が子の姿や言動から改めて実感しました。安心感をもっ

て生活できているからいろいろなことに意欲的です。先生やクラスの友達、兄弟学級のお兄ちゃんお姉ちゃ

んのことがみんな大好きで、いろいろな人と関わり合って生活できていると感じます。その上、四季折々、子

ども達に様々な経験ができるような機会を、意図的にたくさんつくってくださっていることがとても素敵で

す！いつもありがとうございます。 

 

 

２、園の方針や保育の意図などはご理解いただけましたか。 

 

・懇談会などに参加するたびに、園長先生、副園長先生のお話を聞くチャンスがあり、園の方向性がよくわか

りました。また学年懇談会替わりの動画もとても参考になり、今後も私の子育てバイブルとして何かあるご

とに繰り返し見たいと思える内容でした 

 

・年長になり子どもたちで話し合いをさせ、コミュニケーションをとる中でどうやって自分を主張し相手を認

めるのかという人間として大事なことを学ばせてもらったように思います。 

 

・たくさんの先生方に関わっていただきましたが、一貫して同じ姿勢を感じられました。こどもの中に眠って

いたたくさんの勇気の種が一つずつ芽を出していったような感じがしました。 

 

・家庭内ではどうしてもあれしなさい、これしなさいと言う状況になってしまい、自分でもどうなのかと考え

た時期もありましたが、園での保育を経験し、また親も懇談会等で話を聞くことにより、子どもの目線から物

事を考えたりするきっかけがあったように思います。 

 



・自分のこともお友だちのことも大事にする、ということを教わったと思います。お友だちの意見と自分の意

見、違っていても話し合って自分たちの納得いく形ですすめていくということをこんなに小さい子たちがし

っかりできていく姿には感銘を受けました。 

 

・転勤に伴い途中転入させていただきましたが、転勤先での幼稚園について悩んでいる際にも、せんりひじ

り幼稚園さんに関しては、園の方針や保育の意図等についてもホームページや動画を通してしっかりとご紹

介くださっていて、理解できたことは勿論のこと、親としてとてもありがたく、また心強かったです。 

 

・自分がやりたいこと、でもできないこと、それを頭からダメ！ということはせずに本人の話を聞いて、みん

なで意見を出し合って結果どうしていくかなど本人が乗り越えていく一連の流れを認め、誉めてもらえ、本

人の成長に繋がっています。 

 

・少し控えめな子でしたが、年長になり、みんなの前で発表したり、リーダーシップをとって引っ張っていく姿

があり、また、運動会で絶対負けたくない強い意志が出たり、コマの技を失敗しても忍耐強く何回も練習した

り、いろんな面で成長して姿がありました。幼稚園時代に体験したこの経験は、将来大きな宝物になると思

います。 

 

・園長先生や副園長先生からのお話やお手紙で自己肯定感について色々と考える機会をいただきました。ま

た、先生方の日々の保育において子どもたちの気持ちや興味をもったことを大切にして下さっていることが

伝わってきました。 

 

・ひじり幼稚園の教育方針は私の理想そのものでした。日々の取り組みで、理想を現実にする取り組みが工

夫されていました。年長の発表会は再演もしてくださり、子ども達にとってもいい経験だったと思います。 

 

・自己肯定感、やりぬく力、しっかり育てて頂きました^ - ^ 

先生方が素敵過ぎて、このまま留年させてほしいくらいです、笑。心から感謝してます。 

 

・一つの取り組みがまた次の取り組みへと繋がっていてとても緻密に計画されていると思いました。全ての

ことに意味があり、意図を感じられました。 

 

・問題が起こった時に自分たちで解決する力が身につき、それが自信に繋がったように感じました。改めて

素敵な教育方針だと思いました。 

 

・親はつい子供の悪いところに目がいって注意ばかりしてしまいがちですが、先生方は子供の良いところを

とても良く見てくれていて、気付かされることがたくさんありました。認めてもらえることで子供の自信につ

ながり、いろんなことにチャレンジできたと思います。 

 

・しっかりとした理念を先生方全員が体現していらっしゃり、主体的に行動しつつ協調性も持ち合わせている

ような、自分も周りのお友達も大切にできる自己肯定感の高い子どもになれるよう、日々アプローチしてく

ださってると感じます。またチャレンジ精神など成長に必要ないろいろな力を育んでいただける保育の質の

高さ、行事・環境すべてが揃っていて、本人がどれだけ修得できたかはわかりませんが、本当に恵まれてい

たと感じます。 

 

・のびのびと幼稚園生活を楽しんでいる娘を見ていて、自分でサスケに向かってチャレンジする行程での成

長やその先にある達成感からから成長も素晴らしくて、何か出来なくても考え方を変えてみてみる力ができ

ている様に感じます！  〜だけど〜したらいいんじゃない?とよく言うようになったと思います。 

 

・十人十色の子ども達。一人ひとりの色に合わせて、寄り添いや声かけをしてくださる先生方。成長を親と共

に楽しんでくださり、子ども一緒に喜び一緒に悲しんだり。「ぼくはこれがいい」「らしい」を尊重し お友達と

も認め合える環境があるからこそ自然と「○○ちゃんは、こんな子」と受け入れる子どもたち。今の年齢だか

らこそ感じられる人との関わりをすごく大事にしていただいてとても共感しています。 



・年少ではガンバ、年中ではサスケなど遊具１つとっても「出来た✨」と目を輝かせて報告してくれる姿が印

象的で小さな出来たを積み重ねられる工夫が沢山あるのだと思いました。ただ、娘に関しては年中に入って

から「私は出来ない」という内容の話が少し増えており心配しております。 

⇒★5 歳になると、友達と自分を比較したり、自分を客観的に見ることがだんだんできるようになってきま

す。そんな時は一時的に、自分の描きたい絵が描けないと言ったり、「友達はできるけど自分にはできない」

と思うことがあります。だからと言ってまったくやらなくなるのではなく、子どもなりに、小さな成功体験を

積み重ねて、自信をつけていきます。自分に向けられた大人の言葉も敏感に感じ取るようになりますから、

「がんばったらきっとできるようになるよ」と魔法の言葉をかけてあげるのもいいかと思います。「できない」

と言い出すということは、「後退」ではなく、比較する力や客観的に観る力などが育ってきた「前進」です。そ

してきっとそれを乗り越えていく力もつけていくと信じて見守りましょう。 

 

・以前は幼稚園で消極的だった娘が、せんりひじり幼稚園へ転園してから、お友だちをたくさん作ってどんど

ん自分のことを話し、幼稚園でも家庭と同じ姿を出しているので、せんりひじり幼稚園の保育理念が職員の

方々に行き届き保育をしてくださっていると感じました。 

 

・家では早く食べなさい、スプーンを持つ手が違う、早く靴を履きなさい、トイレに行く行かない体勢の注意、

約束したよね、ずっと指摘してばかりです。幼稚園でも何をするにも遅いし、注意力散漫、に違いないのです

が、先生方は見守って理解して誉めて下さっている。幼稚園ではできるんだよ！と当の本人も自慢気です。

いつでも優しく娘も、そして親の私達も認めて下さって、ありがとうございます。 

 

・自己肯定感は、年齢を重ねるごとになかなか「あげる」ことが難しくなるように感じます。「自己否定感」ば

かりが先に立ち、世間との立ち位置や空気を感じてしまい「否定的」になることも。この幼少期だからこそス

ムーズに真っ白なキャンパスに「自分」というものを認め「他人」を認め描けると思います。素敵な園に感謝し

ております。 

 

・共働き家庭で、送り迎えはほとんど祖母にお願いした一年でしたが、ちゃんと理解できました。コロナ禍と

いうこともあり、いろいろなことを WEB 上やおたよりで知ることができて、とても助かりました。幼稚園行

事や PTA 行事にもっと参加したい気持ちはあるのですが、仕事で叶わない私たちのような家庭でも、たく

さん幼稚園の教育の話を聞ける機会があって嬉しかったです。 

 

★様々なご意見をありがとうございました。目に見えにくい子どもの育ちや幼児教育をご理解いただくため

に様々な発信をしてきました。子ども理解のためにそして、保護者との連携のために、今後も発信の努力を

していきたいと思います。 

 

 

3. 子どもたちの育ち、日々の取り組みなどを,ポートフォリオやドキュ

メンテーション、園長通信・副園長通信・キッズリーやクラスだより・ホ

ームページなどなどを通して数多く発信してきました。いかがでした

か？ 

 



・ポートフォリオが毎回待ち遠しく感じていました。先生達のご負担を思うと心苦しくも思いますが、毎月の

子供の日常をひろって下さるのはすごく嬉しく楽しみにしておりました。 

 

・毎月の様子が写真とコメントで見ることができ、とても有難かったです。夏休みや冬休みには、おじいちゃ

んおばあちゃんに見せることもでき大変喜んでいました。先生方は一人一人に写真とコメントを添えて本当

に大変な作業だと思います。本当にありがとうございました。大切にします。 

 

・育児に追われる日々の中では月単位の育ちの記録が出来ないのが現状なので、ポートフォリオは卒園して

からの宝物になっています。 

 

・たくさん写真配信をして下さったので、子供の様子がよく分かりました。いつも配信が楽しみで仕方ありま

せんでした。お忙しい中ありがとうございます。どれも更新頻度が高いため、園の様子を知ることができ非

常に満足してます。ホームページをチェックすることが毎週の楽しみになりました。 

 

・ポートフォリオやドキュメンテーション、クラスだより大好きです！クラスの様子、お友達との関わり、自宅

では見られない姿を見られるからです。 また今どんな育ちを目標にしたらいいのか勉強になりますし、成長

を一緒に喜んでくださるところもすごく嬉しいです。 本人も嬉しいようで何度も見返しています。 先生方お

忙しい中大変だと思いますが、本当にありがとうございます！ 園長通信では特にコロナ対応について園の

方針を迅速に事細かに伝えていただき、都度安心してお預けすることができました。 園長先生がご入院され

た時はびっくりしましたが、回復された後の園長通信ではご回復にホッとするとともに、命の有限性につい

て考えさせられました。 私は私なりに誠実に生き、親兄弟友達や周りの方をより大切に、普通の日常にも深

く感謝しようと思いました。 副園長通信は、いつも子ども達の成長を保護者と同じ目線で喜んでくださり、

寄り添ってくださるかえで先生のあたたかいお気持ちが文面に溢れていて、毎回心を打たれます。 キッズリ

ーやホームページでの発信もいつもありがとうございます！ 体温のお知らせなどが数回遅れたことをお詫

びいたします(>_<) 

 

・「おひざのうえで」いつも楽しみにしています。ちょっと笑える小話が大好きです。ポートフォリオやドキュメ

ンテーションなど、お忙しい中ひとりひとりに毎月の愛の成長のお手紙がとても嬉しく読んでいます。ひじり

んブログもいつもチェック！親が見られない園の様子がすごく身近に感じてお家で子どもと話してみたりと

楽しんでいます。 

 

・第一子で知りたかった内容が多いです。保護者が孤独にならないように必要以上に不安にならないように

その都度言語化してくださる内容が多く読み応えがあります。 

 

・すごく保護者に対して手厚いなぁと感じています。キッズリーでは、タイムリーなクラスの活動が写真付き

で紹介されるのがありがたかったです。「たのしかったー！」しか言わない年少の我が子も、写真を見ながら

だと具体的なことを教えてくれるようになりました。 園長先生や副園長先生の通信では、親として学びが多

かったです。親の心情に共感してもらいながら、「でもね」とか「大事なことはね」など、子どもの育ちや教育

に対する見方を教えていただけた気持ちです。 

⇒その他載せきれないほどの励みになるご意見を沢山いただきました！ありがとうございます！ 

 

・何度も繰り返しお伝えしておりましたが、紙とデジタルの複合については問題が多いと思います。多くの情

報がある中で、どちらの媒体に含まれているかわからず探すのに時間が取られてしまうことがあり非常に困

りました。以前にお伝えした際には重要な情報は紙・デジタル両方に記載されているとのことでしたが、実際

に紙のみにしかないケースもありました。 

⇒★気をつけて配信しているつもりでいましたが、申し訳ありません。基本的にキッズリーで配信し、手元に

残す必要があると判断したものや、紙での配付希望があったものは再度印刷をしてお渡しするようにしてい

きます。 

 

・クラス便りにおいて、良く映る子、そうでない子がいるなと感じました。親ですので、自分の子が 1番写って

いて欲しいという欲目から、良かった止まりにいたしました。満遍なくしていただいてるのは承知ですが…。 



⇒★育ちや状況をお伝えする為に様子が分かりやすいものを載せていましたが、同じ子ばかりにならないよ

うに気をつけますね。 

 

 

４．室内環境（おもちゃや教材・素材・絵本・遊びのコーナー）や屋外環境

（植物・遊具・遊びのコーナー）はいかがでしたか？ 

 

・常に子供の知的好奇心ややってみたい！と思う気持ちを刺激してくれるような展示や環境で、学びや育ち

の場としてありがたい環境だと思います。 

・毎回絵本の日を楽しみにしていてあれが借りたいと次の目星までつけるようになっています。絵本が元々

好きというのもありますが、読みたい絵本がたくさんあるようで嬉しいです。  

 

・登園してすぐのコーナーが好きなようでそこを通ると色々と紹介してくれます。それが季節やイベントによ

って変わる毎に嬉しそうにしていましたし、親としてもイベントの装飾にワクワクしました。また、園にある植

物の実や花をたくさん持ち帰ってくるのですが、それが枯れないように袋に入れて持ち帰らせてくれて嬉し

いそうです。自宅のトイレの一角に娘の持ち帰ってきたものを好きに飾るコーナーを用意していて本人もと

ても気に入って時折花や石を入れ替えて楽しんでいるようです。その影響からか誕生日はお花と植物図鑑

が欲しいと言われ、自分で調べたりしています。 

 

・見つけたものでいつでも自由に遊んだり食べたりできる環境が素晴らしいなと感じます。お友達とどんぐ

りをたくさん拾って坂から転がして遊んだり、葉っぱをドライリーフにしてお絵かきしたり、収穫した玉ねぎ

で美味しいチヂミを作って食べたり。心が動いた時を逃さず、更にそこから工夫したり形を変えたりできる

から、より心に残るのだろうなと見ていて思いました。また、充実した環境に目がいくように室内にきれいに

展示していたり、ガンバの森マスターのカードを用意したり、教育的な意図をもった日々の先生方の働きか

けや環境の工夫の努力が、すごいなぁと感じました。 

 

・子ども自身が、ひじりは楽しい！！と常々口にしており、さまざまな遊具や季節に合わせた自由制作の場

など、子どものその時の「やりたい！」という気持ちに合わせて環境を工夫して頂いてることに感謝しており

ます。 

 

・室内環境…新しいおもちゃが来たんだよ〜！と子どもが教えてくれて、同じものを家にも買ったりして盛り

上がりました！（アイスブレイカーペンギンを救え） 絵本も大好きなので、幼稚園でこんな本を読んでもらっ

た、図書室でこんな本があった、などと聞いては近隣の図書館で借りたりして楽しみました！ 屋外環境…吹

き抜けはいつも工夫がいっぱいで、特に運動会の時の聖火台、表彰台が素晴らしかったです！ 七夕やハロ

ウィンなども、季節を感じられる手作りの装飾がとても素敵でした。 童話に出てきそうな木のテーブル、お

椅子も大好きです！ 季節の絵本コーナー、植物や昆虫のクイズなどにも夢中になっているお子さん達を見

かけました。またたくさんのお野菜、お花、樹木で季節を感じたり、ジャムや梅ジュースなどで食育していた

だいたり、家庭ではできない経験をたくさんさせていただいて、とてもありがたかったです。 

息子は毎日どこで何をして遊ぶか楽しみにしていました。室内での遊びの話が多かったです。新しいおもち

ゃをすぐに気づいてよく遊ばせていただきました。また、給食当番等で縁に伺った時、幼稚園の子どもたち



が外で自然物を採集したり自然の中で遊んでる姿をよく見かけて、とてもあたたかい気持ちになりました。

年齢が上がるほどに座学が増えていくため、自然の中で遊ぶ機会はとてもありがたく感じます。 

 

・緑豊かで広々とした園庭や裏庭、屋内での遊びも豊富でとても楽しんでいるようです。たまに親が参加で

きる行事の際は、私たちも素敵な環境に癒されています。子供が本好きなので、毎週の図書の日もとても楽

しみにしています。生き物を育てたり、色々な経験を積み重ねるチャンスに恵まれて、おかげさまでいい年中

を過ごすことが出来たと思います。 

 

・ただ楽しいだけではなく気付きや成長に繋がるものが多いのと、何より自然物の取り入れ方が素晴らしい

なと改めて思いました。季節の移り変わりも感じられ、食べたり匂いを嗅いでみたり、触って感触を確かめ

たり、色や形の変化を見たり。手作りの家具などもたくさんあり、いろんな形で触れ合えるものを保育に取り

入れて、みんなで楽しんでいるのが羨ましく思うぐらいとてもいいなと思っています。 

 

・サスケにチャレンジしたり、うんていをしたり、普段行く公園にはない遊具が楽しいようです。運動神経がず

いぶん良くなったなと実感しています。 

 

・子どもたちの「今」を大事に。興味のあることをいち早く拾って絵本を並べて下さったり。季節をしっかりと

感じれるコーナーがあったりと子どもたちが羨ましいなあと感じる環境づくりをしてくださりありがとうご

ざいます。寒い時には、前日にお水をはってお外へだしておくと次の日の朝は「氷」がはっている。何気ない

日常ですが、こんな小さな準備が子どもたちにはとっても大切だと思います。 

・学年でおもちゃも少しずつ違うことを最近知りました。園で楽しんで好きになったことを、家で発展させた

いと思っています。 こんなにすばらしい幼稚園の環境は他にはないと思い、遠くからでも頑張って通いま

す！ 

 

・子どもが借りてくる絵本、いつも楽しみにしています。気に入ったものがあれば、ずっとシリーズで借りてく

るのも面白かったです。いっぱい本があるんだよ！と教えてくれます。子どもの様子を見ていると毎日一生

懸命いろんなことをして遊んでいるんだなぁと感じます。以前の話になりますが、ガソリンスタンドが初登場

した時には感動しました！ 

室内屋外ともに色々なこどもが楽しめるようなたくさんのおもちゃや教材があって、とても魅力的だと思っ

た。たまにお迎え時に「こんなのあるよ」と持ってきてくれる。室内でも屋外でも、その時のその子の気持ち

に合わせて選べる遊びがあるという環境がありがたい。吹き抜けにもおもちゃがあったり季節のディスプレ

イ？があったりと、こちらもお迎えにいったときに子どもが色々紹介してくれて一緒に楽しめた。お花や虫な

ど自然に触れられる環境であるからか、好きな虫と苦手な虫がでてきたり、お花を育てたいという気持ちが

生まれているようで嬉しい。 

 

・園庭に鉄棒があったらいいなと思いました 

⇒★常に常置はしていませんが、サーキット運動の際や、天気の良い日に職員が補助につける日には園庭に

出して自由に遊べる日もあります。腕力も含めて身体の使い方が上手くなるような遊具や遊びをこれからも

考えていきます。 

 

５．PTA 活動はいかがでしたか？ 



 

・PTA 役員さん 6 名に感謝申し上げます。本年度は、コロナ禍の中でも非常に動きが難しい年だったと思い

ます。制限などで判断が難しい中で一生懸命考え活動の道を作ってくださりました。本当にありがとうござ

います。PTA 活動は、ひじり幼稚園だからこそ出来る親の活動です。ママやパパたちの絆や関係性が子ども

たちに直結しているようにも思います。活動は少しでしたが、とても楽しませていただきました。 

 

・コロナ禍の中でもできることを考えて頂き、楽しく過ごせる企画の数々の提案をしていただき感謝してお

ります。 なんでも中止にするのではなく、出来ることをしていこうという考えはとても良いと思いました。 大

変お世話になりました。 

 

・図書委員をやらせて頂きましたが、自分が本や絵本が大好きなので、図書室にいるだけでとても楽しかっ

たですし、本の修理なども、子供に人気のある絵本ほど傷みがあるので、絵本を購入するヒントにもなりまし

た。 

・保護者が園や子ども達のために活動する事は子ども達のためにも、とても大切な事だと思います。保護者

自身も、活動を通じて保護者同士のつながりができると思います。 

 

・転園してきましたが、カーニバルをきっかけにクラスに溶け込めて親も楽しく過ごすことができました。 

運営してくださる方は大変なこともたくさんあったかと思いますが、行事はどれもとても充実していて楽し

ませていただきました。 

 

・カーニバル委員を担当させていただきましたが、PTA 役員の皆さまはじめ保護者の方々がとても協力的

で、楽しく活動させていただきました。保護者の仲の良さも、せんりひじり幼稚園の魅力の一つだと思いま

す。 

 

・カーニバル委員をして大変な一面もあったが、他のお母さん方と協力して作り上げることができて楽しか

った。お母さん方と親しくなり、園で会った時にお話ししたりして色々情報共有などしたりして、私自身も幼

稚園生活が楽しくなった。 

→その他、沢山の保護者の方に PTA 活動の趣旨をご理解いただきご協力頂きありがとうございました。 

 

・未就学児を連れての活動が少しやりづらく感じた。今年は家族に家で下の子を見てもらって活動をしたが、

来年度から下の子の動きが活発になってくると家で見てもらえない場合の活動が不安に感じる。 

⇒★同じ委員になられた方同士で協力しながら無理なく活動していただけたらと思います。 

 

・PTA 役員を引き受けることで、何か優遇等も無いにもかかわらず、献身的に取り組まれており、素晴らし

いと思います。 

⇒★本当に PTA 役員さんには感謝の気持ちでいっぱいです。PTA役員の方々のアイデアやノウハウを学ば

せていただく機会もあり、私共も PTA さんとの関係性を大切にしています。今でも歴代の方々とつながっ

ていて情報交換することもあります。卒園後も、学校や地域の活動でリーダーシップをとって活躍していらっ

しゃる姿を見ると、親のモデルのようでかっこいいなあと思います。その人の生き方や価値観も関係するか

と思いますが、優遇や見返りよりも、社会貢献や子どもたちのために親同士がつながって育ちを支えること

に価値を置いていらっしゃるように見受けられます。本当に頭が下がります。 

 

→その他様々な意見をありがとうございます。PTA役員さんにもお伝えし、今後の活動に活かせるよう検討

させていただきます。 

 

 

 

 

 

 



６．給食について 

・いつも美味しい温かい給食をありがとうございます。レシピを教えてくれるのがとても役立ちますし楽しみに

してます！ 

・給食当番は普段の子供の様子も見れて、美味しい給食も食べられるので祖母と取り合いで参加した。日程を

希望できるのも仕事の調整がつきやすくありがたかった。 

・給食の先生方、毎日の給食を見守って下さった担任の先生方へ 

小さい頃から偏食、少食で、入園時はごく限られたものしか食べられなかった娘でしたが、決して無理強いせず娘

のペースに合わせ毎日励ましていただき、少しずつ食べられる種類や量が増え、今では本当にたくさんのものを

美味しいと食べられるようになりました。入園前、どれだけ工夫しても決して食べない娘にとても悩んでいたた

め、3 食中 1 食が給食になったことで、ずっと 1 人で抱えてきた責任を給食の先生と担任の先生に分担していた

だいたような気持ちになり、親の私が本当に助けられました。 

3 年間、美味しい給食を毎日ありがとうございました。 

・栄養バランスをよく考えていただいた上でのメニューだと思います。家庭では結局、子供たちの好きなものし

か用意しないので、偏りがちになってしまいます。 

・魚はやっぱり人気がないのかな…と思ってましたが半分にしたりするのが大変でした。赤ちゃん連れの給食

は大変だったので重たいものを持つのに苦労しました。 

⇒★メニューや天気によっても子どもたちの食欲は違いますね。魚などの取り分けに関しては、今以上にも

っと効率的に良い方法があるのか相談してみます。未就園児連れでお当番に来てくださりありがとうござい

ます。職員もお手伝いしますので、遠慮せず声を掛けてくださいね。 

・給食当番の希望制は良かったです。メニューについては野菜の甘酢や磯あえなど子どもが普段食べ慣れな

い味付け のような気がします。マヨネーズやシンプルに麺つゆっぽい味付けであえたりすると和え物も箸

が進むと思います。 

⇒★色々なアイデアありがとうございます。給食職員と相談してみます。 

★その他にも様々な嬉しい意見をいただきました。ありがとうございました。検討が必要な意見に関しては

職員で話し合いたいと思います。 

 

７．送迎についてはいかがでしたか。 

・歩きながら話すのがすごく楽しいみたいです。 

・入園前はほとんど歩かず、前の幼稚園もバスだった為、少し歩くと「疲れた〜だっこ〜」ばかり言っていた我

が子が、この一年足らずで体力がめきめき着き、抱っこという事がなくなり、どこでも元気に歩けるようにな

りました！本当に驚きです！歩くことの大事さがわかりました！！ 

・送迎の先生たちも優しく見守って下さるので、安心して預けられました・素晴らしい機会を、親都合でドライ

ブ送迎が主になってしまい、これはもう少し頑張れたかなと後悔しました。 


